

ouvert celle des bienheureux de la loi nouvelle, en sorte qu'il est comme l'anneau de jonction dans la chaîne des grands personnages de l'Ancien et du Nouveau Testament. Et non-seulement l'Eglise a placé saint Joseph à côté de Marie, et lui a voué le culte le plus tendre et le plus pieux, mais encore, tous les Pères et tous les Saints qui ont écrit : on ne les voit nulle part séparés. Joseph et Marie, fiancés et unis sur la terre, glorifiés ensemble dans le ciel, sont encore dans tous les temples placés, comme des séraphins, l'un à droite, l'autre à gauche du sanctuaire, où ils adorent leur Fils et leur Dieu, comme ils l'adorèrent autrefois autour de la crèche de Bethléem. Aussi personne ne prononce-t-il le doux nom, l'adorable nom de Jésus avec amour, sans ajouter aussitôt celui de Marie et celui de Joseph. Jésus, Marie, Joseph, forment la Trinité sainte de la terre, la famille divine parmi les hommes, les trois humains modèles qu'on ne saurait aimer, servir et imiter sans être les bénis de Dieu en ce monde et en l'autre.

Une touchante dévotion s'est établie dans l'Eglise, en l'honneur de la très-sainte Vierge, la dévotion au *mois de Marie* ; celle au mois de saint Joseph ne pouvait manquer de s'établir bientôt aussi ; et en effet, le mois de mars, dans lequel se trouve la fête de ce bienheureux, est devenu le *mois de saint Joseph*, qui est sanctifié par la piété des fidèles à l'égal de celui de Marie ; car ce sont les mêmes vertus que l'on a à admirer et que l'Eglise propose à notre imitation. Il y a certainement une supériorité marquée dans les mérites, dans les perfections et dans le pouvoir de Marie ; mais de tous les saints, Joseph est celui qui a le mieux reflété ces vertus, ces mérites et ces perfections, et conséquemment, dans le ciel, c'est Joseph dont les prières, après celles de Marie, sont les plus puissantes auprès de Dieu. S'il est vrai que par Jésus on arrive à Dieu et par Marie à Jésus, il n'en est pas moins vrai qu'on arrive à Marie par Joseph, et qu'on est dès lors assuré d'être exaucé si on le prie avec confiance.

Ce mois consacré à saint Joseph est destiné aux personnes pieuses, aux âmes intérieures surtout, qui pendant